

Le royaume des orchidées



Barga, Busstation > Barga, Busstation

Randonnée

	Barga, Busstation	0 h 00 min			
	Tannbüel	0 h 55 min	0:55		moyen
	Neuhaus am Randen	1 h 05 min	0:10		4 h 5 min
	Schwarzenstein	1 h 45 min	0:40		15,4 km
	Randen (Klausenhof)	2 h 20 min	0:35		345 m
	Schweneschanze	3 h 00 min	0:40		345 m
	Iblenquelle	3 h 25 min	0:25		405T Schaffh./Stein a. R.
	Barga, Busstation	4 h 05 min	0:40		





Des beautés végétales tout au nord de la Suisse

Le Tannbüel est une terre isolée près de Bargaen, à la pointe nord de la Suisse. Or, il s'agit d'une des régions les plus connues du pays pour les botanistes. Les amateurs d'orchidées viennent ici au printemps, pour voir fleurir des milliers de sabots de Vénus.

À la fin du XIXe siècle, le Tannbüel est acquis par la ville de Schaffhouse. La population secouée par les crises économiques et la famine part s'installer dans les villes ou en Amérique et vend toutes ses possessions. Lorsque la ville achète le terrain, elle y plante des pins pour s'assurer de juteux bénéfices. Le bois est alors une matière première précieuse et la plus grande source d'énergie. Cependant, la forêt ne se développe pas aussi bien que prévu, les pins restant plutôt rares. Néanmoins, la forêt qui a poussé est intéressante d'un point de vue botanique. Elle présente un mélange de feuillus assez dense tout en restant suffisamment clairsemée pour que les orchidées, dont des sabots de Vénus, puissent idéalement s'y développer. En 1961, la région est mise sous protection par la Ville de Schaffhouse. Puis elle prend depuis des mesures d'entretien pour que la forêt ne se

densifie pas trop. En effet, les sabots de Vénus et autres orchidées qui poussent au Tannbüel nécessitent un apport de lumière très particulier.

En général, les sabots de Vénus fleurissent de fin mai à début juin et attirent des milliers d'amateurs d'orchidées dans le Tannbüel. Combinée à une randonnée dans le Hoher Randen, le long de la frontière, cette excursion dans la forêt de hêtres printanière, avec vue sur la Forêt-Noire, est une expérience très spéciale.

Elsbeth Flüeler, 2015

INFO

Restaurant Krone, Bargaen, 052 653 15 00

Gasthof zur Krone, Neuhaus am Randen (D),
0049 7736 523



La vallée sauvage et romantique du Müllital.
Photos: Elsbeth Flüeler



Pendant quelques semaines seulement on peut observer les sabots de Vénus.

© Suisse Rando

